

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 22 de Noviembre de 1900

Año XXIX. Núm. 8.311

POR NUESTRA MARINA

PETICION JUSTÍSIMA

En los salones de la Cámara de Comercio de Alicante celebróse hace unos días una importante reunión para constituir en aquella ciudad y distrito marítimo, La Liga Marítima Española.

Después de nombradas las Juntas se dió lectura á una proposición presentada por los señores Rosser, Viuda de Guixet y Compañía, en solicitud de una reforma que si se lleva á cabo, ha de beneficiar notablemente los intereses de la marina mercante.

Para que nuestros constantes favorecedores la conozcan, la reproducimos íntegra á continuación.

Dice así:

«Los que suscriben, armadores, proponen á la Liga Marítima la modificación del artículo 228 de las Ordenanzas de Aduanas.

La redacción del referido artículo, autoriza á los buques extranjeros para conducir determinadas mercancías entre puertos de la Península é Islas Baleares, en perjuicio de la marina mercante nacional.

Amparados por la ley, buques extranjeros están haciendo un tráfico continuo entre puertos españoles.

Cargamentos completos de carbones asturianos salen semanalmente de Avilés con destino á Barcelona y otros puertos españoles del Mediterráneo, conducidos por vapores italianos, griegos y de otras nacionalidades.

Esta prerrogativa concedida al extranjero, no es reciproca. En ninguna potencia marítima se permite á un buque español hacer la navegación de cabotaje.

Considerando el aumento progresivo de nuestra marina mercante, puede afirmarse que hay suficientes buques con bandera nacional para transportar todo el tráfico entre puertos españoles, sin tener que fletar vapores extranjeros que, protegidos por las primas que cobran de sus respectivos gobiernos, pueden venir á competir con nuestros buques entre puertos españoles.

La marina mercante española solicita, como medida urgente, la reforma de una ley que favorece á los buques extranjeros, perjudicando á la marina nacional.

Por las razones que anteceden, es del mayor interés que se modifique el artículo 228 de las Ordenanzas, con el fin de que todo el comercio de cabotaje, sin excepción alguna, se haga únicamente en buques españoles.»

La referida proposición quedó aceptada por la Junta, para dar cuenta de ella á la Central.

Es de desear que el ministro de Hacienda, de acuerdo con la Dirección general de Aduanas, modifique el mencionado artículo al que se acegan los armadores extranjeros en daño de nuestra marina.

El incremento que esta ha tomado, asegura á la industria y al comercio, por la ley de competencia, la baratura y rapidez del tráfico, que aun serian mayores si la reglamentación de puertos fuese menos engorrosa y mas económica.

DESDE ROMA

A medida que va acercándose el día de la apertura del Parlamento, el 22 de los corrientes (hoy), según ya se ha determinado, van preparándose todos los partidos de oposición para reñir campal batalla con el gobierno, que aún no sabe el camino que ha de seguir ni el programa que ha de presentar á la consideración del país y de los diputados. Esto ha dado motivo para creer que el ministerio Serasso no tiene propósitos de seguir gobernando y que el período que atraviesa es de interinidad. Yo creo que el actual gobierno seguirá en su puesto, y aunque no cuenta con grandes fuerzas en el Parlamento, una política indecisa y contemporizadora le permitirá sostenerse por algún tiempo. Mucho ha de influir en la estabilidad del gobierno el carácter y propósitos del nuevo rey Víctor Manuel III, que hasta ahora no ha dejado traslucir nada. Por cierto que el monarca está entre nosotros desde el miércoles, y según se dice, para pocos días, pues tiene el propósito de regresar á Nápoles, desde donde volverá con motivo de la reapertura del Senado y de la Cámara de los diputados.

Además de las dificultades que tendrá que vencer el gobierno en el Parlamento para poderse sostener, por la oposición constante que le harán todos los partidos, no será menor la que le proporcionará la necesidad de mantener en equilibrio la Hacienda, pues se verá constantemente combatido á la vez por los que piden aumentos de gastos para el Ejército y Armada, y por los que reclaman una cierta disminución de los impuestos.

Entre las noticias políticas que ofrecen algún interés, hay que mencionar la evolución que ha hecho una parte de los diputados socialistas, declarándose legalitarios. Como es fácil comprender, esta evolución no tiene otro objeto que preparar el camino para que llegue á convertirse en gobernante cualquier diputado socialista. Los periódicos del partido acentúan de día en día su lenguaje en este sentido.

El magnífico regalo que el Kediye de Egipto ha hecho á Leon XIII, consiste en notables y auténticos ejemplares hallados en excavaciones practicadas en varios puntos de Egipto, los cuales llenarán algunos vacíos que existen en el rico Museo de Egipto del Vaticano.

El *Observatore Romano*, publica una nota del profesor Orazio, director especial de dicho Museo, de los objetos

que constituyen el regalo. Estos son los siguientes:

Vasos de tierra cocida, de Abida; estrellas diversas con jeroglíficos é inscripciones; una barca fúnebre construida en madera historiada de la época de la XII dinastía egipcia, ó sea, en los tiempos del Patriarca Abraham; otra estrella que data de la XIII dinastía; un trozo de piedra en que hay un cartel de uno de los Faraones, perteneciente también á la dinastía citada últimamente; dos mesas de piedra en la que están representadas las ofertas para los sacrificios fúnebres de la XVIII dinastía, con el nombre *Totmes*, escriba y sacerdote. Los egiptólogos aseguran que esta mesa se remonta á los tiempos de Moisés. Otra estrella con figuras de mujer en actitud de adorar á sus ídolos, y una inscripción geroglífica que data de la XX dinastía, esto es, del siglo XII antes de Jesucristo; una caja de madera muy bien conservada, conteniendo pequeñas estatuas de los genios benéficos que se enterraron con las momias, cuya caja, en que se ven pintados símbolos y figuras, procede de la tumba de una sacerdotisa de Júpiter y data de los tiempos de Salomón (XXI dinastía); un vaso de tierra cocida, que fué encontrado en el alto Egipto y lleva impreso el sello de un alto dignatario de la primera dinastía. Según los mas reputados egiptólogos, este vaso se fabricó hace 4.000 años. Otros *cimelii* de épocas relativamente menos antiguas, completan el donativo en que me ocupo.

Según el referido Orazio Maruchi, todos los objetos dichos comprenden un período de cerca de 50 siglos de la historia del antiguo Egipto, desde los tiempos mas remotos desde el origen del reinado de los Faraones, hasta la época de la dominación bizantina, porque también hay allí *cimelii* del Egipto cristiano.

Por la solicitud y la munificencia de los Papas y del clero, el Vaticano se ha convertido y va siempre adelante en este camino, en el mas rico y espléndido templo de las ciencias y las artes del mundo.—G. B.

NOTICIAS

Dice «La Correspondencia de España»:

«Son muchos los proyectos de reformas que se atribuyen al ministro de la Guerra; pero éste, después de las declaraciones que hizo al despedirse de la guarnición de Zaragoza, nada ha dicho que pueda dar idea de la importancia y alcance de cuanto se propone.

En los centros militares se hacen muchas conjeturas y se fantasea lo indecible.

No falta quien crea que una de las principales cuestiones que someterá primeramente el general Linares es la reducción del personal del ministerio, en donde, así como en otros centros del

mismo ramo, hay, á juicio de algunos militares, mucha gente de sobra, y sin contar el personal que teniendo destino en provincias está agregado al ministerio.

En dicha cuestión se dice que el ministro será inexorable.

El general Linares se limita á decir que por ahora no se ocupa del personal, sino de cuestiones abstractas.

Personas que le tratan íntimamente afirman que aquél dedica gran parte de las horas en que no tiene despacho con los generales jefes de secciones, al estudio de todo su plan, y que es casi seguro que á la segunda ó tercera sesión de Cortes, lleve algunos proyectos de ley.

Parece que el general Linares se propone realizar por decretos todas aquellas reformas que no exijan una ley.

En Madrid se ha verificado con gran solemnidad el acto de descubrir la estatua erigida al ilustre hombre público D. Claudio Moyano. La asistencia ha sido numerosísima. Han amenizado el acto dos músicas. Entre las personas distinguidas que han concurrido figuraban el Sr. García Aliz, de gran uniforme, y los Sres. Rancés, Rodríguez Sampedro, rector de la Universidad, directores de los dos Institutos, Escuela Normal, Junta rectora y gran número de alumnos de dichos centros docentes y de colegios particulares.

El Sr. García Aliz ha descubierto la estatua, y seguidamente el decano de los profesores de primera enseñanza, que ejerce el cargo desde 1845, ha leído una bien escrita Memoria.

D. Silverio Moyano, sobrino carnal del ilustre autor de la ley de Instrucción pública de 1857, ha pronunciado breves frases de agradecimiento.

Acto continuo, el Sr. García Aliz ha pronunciado un discurso elogiando la obra de D. Claudio Moyano, que nunca transigió con la enseñanza laica, considerándola como un fin del Estado.

Ha dicho que procurará inspirarse en este ejemplo, dignificando al profesorado y mejorando la enseñanza oficial, y ha terminado declarando inaugurado el monumento en nombre del gobierno de S. M.

Además de las personas antes mencionadas, han asistido los señores que forman la Mesa del Congreso Hispano-Americano y la Sociedad organizadora del mismo.

El sábado último la compañía de los ferro carriles del Norte de Francia realizó un ensayo, que ha resultado un éxito sin rival hasta ahora.

Un tren rápido ha invertido tres horas no mas en franquear los 300 kilómetros que separan á Paris de Calais.

Al regresar el mismo tren, invirtió en el recorrido tres horas y diez minutos.

El tren que mayor velocidad había alcanzado hasta ahora, tardaba en re-

correr ese trayecto tres horas y media, y el mas rápido de la red ferroviaria, que es el que va de Lila á París, invierte tres horas en salvar los 250 kilómetros que separan á ambas ciudades.

Para llegar al resultado obtenido en las pruebas del sábado, tuvo la locomotora que sostener en las partes llanas del trayecto una marcha de 140 kilómetros por hora, para compensar la pérdida de tiempo que se experimenta en las proximidades de las estaciones á causa de la moderación de la velocidad.

A consecuencia de la ley de residencia, puesta en vigor en Gibraltar, se calcula que abandonan la plaza mas de mil familias, en su mayoría malteses.

Los militares justifican la medida, tanto por la gran importancia naval cuanto por arrojar el último censo de población 19.100 habitantes.

Incluyendo 2,194 extranjeros y 759 en bahía, suman un total de 25,755 el número de bocas, que, caso de estallar la guerra, envolvería un grandísimo conflicto para su manutención.

Añaden que esta cuestión debe tomarse en cuenta; que la fortaleza no puede considerarse tan sólo con respecto á sus habitantes, sino también, y principalmente, con referencia á su posición é importancia, como columna de apoyo del Imperio.

Barcelona 18.—Anoche el centinela del polvorín principal de la montaña de Montjuich creyó ver algunos bultos sospechosos. Como al dar el ¡quién vive! no le contestase nadie, disparó su fusil con objeto de dar la voz de alarma.

El disparo del centinela fué contestado con otros que hicieron los bultos sospechosos. Oyéronse hasta cinco ó seis detonaciones. Seguidamente la fuerza que guarnece á Montjuich se preparó para repeler cualquiera agresión que se intentase.

El comandante de la fortaleza avisó por teléfono al gobernador militar, don Luis Castellví. Este dispuso que inmediatamente saliese para aquel punto una seccion montada de la Benemerita y alguna fuerza de policía. Llegados á Montjuich, practicaron un minucioso registro, que no dió ningún resultado. Ni la Guardia civil ni la policía tropezaron con rastro alguno que pudiera ponerles en camino de averiguar la causa del tiroteo.

Presúmese se trata de los matuteros, que abundan por aquellos alrededores. No es la primera vez que con igual motivo, ocurren falsas alarmas en aquel punto.

Se dice que está ya terminado el sumario de la causa instruida por conspiración por el asesinato del Rey Humberto, y que la vista del proceso será ante los Assises de Milán, en rebeldía, contra los jefes anarquistas de Paterson, que, según la acusación, escitaron á Bressi al regicidio por medio de escritos y conferencias.

Bressi se encuentra actualmente en Milán, en donde permanecerá hasta el fin de la causa por conspiración.

Los dos anarquistas Quintavalle y Lacer, venidos de América con Bressi, se hallan también en Milán y están procesados por complicidad en el asesinato del Rey Humberto.

El gobierno alemán persiste en afirmar que en la provincia de Posen existe una conspiración para separar esta provincia del reino de Prusia. Así es que aumentan las pesquisas que se practican en las redacciones de los periodicos polacos y en las casas particulares. Se quiere evidentemente volver á empezar una causa de alta traición, á pesar del fracaso que tuvo la intentada en junio último.

El intrépido marino el capitán Deschamps, que manda el vapor de la Compañía Trasatlántica «Alfonso XIII», ha sido muy obsequiado en su último viaje á Buenos Aires por la colonia española.

Con la suscripción abierta por el periódico «El Correo Español», que se publica en la capital de la República Argentina, se adquirió un cronómetro por 213 pesos oro, una cadena de oro maciza y una pulsera, también de oro y también maciza, para la señora del comandante Deschamps.

La cadena y la pulsera han costado 360 pesos.

El reloj tiene en una de las tapas las iniciales entrelazadas del nombre del comandante. En el interior de la misma la dedicatoria, que dice: «Al comandante del *Monserat*, D. Manuel Deschamps, los españoles residentes en Buenos Aires.—Agosto de 1900.»

Al acto de la entrega á bordo del «Alfonso XIII», acudió gran número de compatriotas, que vitorearon al capitán Deschamps.

En el corral de una casa del pueblo de Santiponce (Sevilla) se ha descubierto recientemente una estatua de mármol, con metros 2'25 de altura, sin brazos, con la cabeza separada del tronco y faltándole algo mas de la mitad de la pierna derecha, ó sea desde el arranque del tercio inferior hasta un par de traveses de dedo por encima de la rodilla. La estatua lleva en los pies una especie de borceguiles, muy parecidos al calzado de los senadores romanos, rematados por arriba con adornos figurando cabezas y garras de león y cerrados por delante con trenzados de correa y doble fila de botones. El ángulo que sujeta el traje á la cintura lleva por broche una cabeza de macho cabrío. A modo de bandolera, crúzale el pecho, de derecha á izquierda, una delgada correa, cuyo extremo inferior se pierde en los pliegues de la túnica. La cabeza cubrela un casco de elegante forma. La estatua estuvo de pié en actitud de marcha, y debió apoyarse con la mano izquierda en un pequeño pilar, sobre el que aparece doblada una piel de jabalí.

Según noticias de Inglaterra, el carbon mineral ha experimentado una baja de un 20 por 100, prevocando esto una extraña resolución por parte de la Federación Minera de Gales, con objeto de conservar el elevado precio que venia sosteniéndose.

Dicha Asociación ha acordado, por de pronto, suspender el trabajo de todos los viernes en sus minas, á lo cual se opondrán los obreros por servir de base ó sus jornales el precio del carbon, según la escala gradual que tienen establecida.

Esta resolución ha causado malísimo efecto en el público, por ser el carbon hoy día el artículo de primera necesidad en casi todas las industrias.

Las grandes contratas hechas últi-

mamente por el gobierno francés y el almirantazgo inglés para el año próximo, hacían presumir que los precios se sostendrían, y, por lo tanto, la expuesta resolución sólo puede atribuirse al mas refinado egoísmo y á un lamentable abuso del monopolio que ejerce esa Federación Minera.

Dicen algunos telegramas que ya es una realidad el acuerdo de los representantes de las potencias respecto á las bases y condiciones para negociar la paz con China, y hasta se añade que en satisfacción de Alemania se establecen peticiones tales como la de erigir un monumento en el sitio en que fué asesinado el ministro alemán y el envío de una Embajada extraordinaria china á hacer protestas de sentimiento ante el Kaiser por el citado asesinato.

Pero también el cable da cuenta de los manejos secretos que se traen Alemania é Inglaterra para su activa intervención en las cosas de China, de las operaciones militares que por su exclusiva cuenta realiza Rusia, tomando posesion de territorios y pueblos, y, por último, de rozamientos que pueden considerarse graves, entre ingleses y rusos con motivo de izar unos y arriar otros el pabellon británico en algunos lugares conquistados.

Como unas referencias son incompatibles con otras, tenemos que seguir esperando á que la situación se aclare para saber lo que es y lo que no es verdad de cuanto se dice en la informacion telegráfica.

Lo que sí resulta indudable es que el conflicto no tiene trazas de llegar á vías de resolución.

La opinion pública en Inglaterra se va apercibiendo, aunque no haya sido muy perspicaz hasta ahora, de que el aspecto de la guerra del Transvaal no tiene nada de halagüeño para la causa británica.

La pacificación que á plazo fijo ofrecía el Gobierno, y no seguramente de completo acuerdo con el general Roberts, quien jamás pudo incurrir en la candidez de creer en tan próxima pacificación, se ha convertido en campaña mas activa que cuando mediante operaciones regulares las divisiones inglesas avanzaban sobre Pretoria.

Recrudida la lucha en casi todas las comarcas de las Repúblicas boers; habiendo recobrado los republicanos nuevos alientos y siendo inminente la temida rebelion de los afrikanders, la situación de los ingleses es cada día mas crítica y difícil, pues no pueden atender con sus dispersas tropas á todos los puntos en que los boers se presentan en actitud decididamente ofensiva y casi siempre con éxito satisfactorio para sus planes.

De nuevo ha tenido que recurrir el Gobierno inglés al crédito de la nacion para proseguir la guerra; y como no ha de ser la última vez que acuda á tan necesario recurso; el pais británico acabará por llamarse á engaño como ya ha empezado, á juzgar por las manifestaciones de algunos periodicos que censuran abiertamente, no sólo á los hombres de Gobierno, sino á los mismos generales del ejército de operaciones.

La prolongacion indefinida de la campaña, la visita de Krüger á algunas naciones de Europa y la situación en que á las potencias puede colocar el inacabable conflicto de China, pueden

producir aún resultados no previstos con respecto á la guerra anglo-boer, que, en todo caso, jamás podrá constituir un timbre prestigioso para la Gran Bretaña.

Marruecos se niega de nuevo á atender la reclamacion de los Estados Unidos, que exigen una indemnización por el asesinato de un naturalizado americano cometido por el populacho.

Marruecos recuerda en su negativa que está exento de toda responsabilidad, conforme al convenio celebrado entre España y Marruecos.

En su consecuencia, el departamento de Estado juzga ahora que las reclamaciones del cónsul americano en Tanger serán mas eficaces si van apoyadas por la presencia de un buque de guerra.

Es probable que el cónsul se embarque á bordo de un buque, que escogerá el departamento de Marina, á fin de dirigirse á Fez para presentar las reclamaciones americanas.

El buque de guerra americano irá al puerto mas próximo de la capital de Marruecos.

Un telegrama de Belgrado anuncia que la Reina de Servia, cuyo casamiento con el Rey Alejandro se celebró hace cuatro meses próximamente, ha dado á luz un robusto niño.

La prensa extranjera comenta el apresuramiento demostrado por la Reina Draga al dar tan pronto un heredero al Trono de Servia.

Esos dias circularon en París rumores sobre el fallecimiento de la Reina, á consecuencia de la fiebre puerperal que padecía.

La Legacion de Servia en dicha ciudad se apresuró á dismentir el indicado rumor.

EL AMANECER

Blanco céfiro mueve sus alas
Empapadas de fresco rocío...
De la noche el alcázar sombrío
Dulce alondra se atreve á turbar...
Las estrellas, cual sueños, se borran...
Sólo brilla magnífica una...
¡Es el astro del alba! La luna
Ya descende, durmiéndose, al mar.
Amanece: en la raya del cielo
Luce trémula cinta de plata,
Que, trocada en fulgente escarlata,
Esclarece la bóveda azul:
Y montañas y selvas, y ríos,
Y del campo la mágica alfombra,
Roto el negro capuz de la sombra,
Muestran nielas de cándido azul.
¡Es de día! Los pájaros todos
Lo saludan con arpa sonora,
Y arboledas y cúspides dora
El intenso, lejano arrabal.
El Oriente se incendia en colores...
Los colores en vívida lumbre
¡Y por cima del áspere cumbre
Sale el disco inflamado del sol!

PEDRO ANTONIO DE ALARCÓN.

Como expresa el telegrama que nos ha facilitado la Gerencia de «La Marítima», el vapor correo «Menorquina» suspendió ayer tarde su salida de Barcelona á causa del fuerte temporal del Norte que reinaba en aquella zona; debiéndolo verificar á las siete de la mañana de hoy, y probablemente llegará á este puerto á las primeras horas del día de mañana, viernes.

Uno de estos días llegará á este puerto un vapor inglés mercante, procedente de Cardiff, con cargamento de carbon mineral para las Sociedades «Industrial Mahonesa» y «Eléctrica Mahonesa».

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalescencias, dispepsias, (pequeña de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 389 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

En la mañana de hoy ha entrado en este puerto, anclando en Calafiguera, el crucero de guerra inglés «Cleopatra», que desplaza 2 380 toneladas, monta 6 cañones y tiene 300 plazas de dotación. Va al mando del comandante mister H. Lyon y sirve de escuela de marina.

El «Cleopatra» permanecerá en nuestro puerto hasta el día 3 del próximo Diciembre.

Inmediatamente después de haber fondeado dicho buque, ha pasado a su bordo el Vice cónsul de S. M. B. en esta plaza Sr. Escudero.

El «Cleopatra» no ha saludado la plaza por señalar los convenios internacionales que los buques de guerra que monten menos de siete cañones, están dispensados de semejante fórmula de cortesía.

Sigue todavía el largo período de tiempo variable, soplando hoy con alguna mayor fuerza que en estos últimos días el viento Norte.

El día 26 del actual, á las once de su mañana, subastará el Ayuntamiento de Ciudadela la construcción de un carro especial para la conducción de las reses sacrificadas en el Matadero de aquella población.

Accediendo á los deseos manifestados por muchos concurrentes al Teatro Principal, amantes del teatro antiguo español, la empresa ha acordado poner en escena, en la noche del domingo próximo, el grandioso drama histórico en seis actos, que lleva por título *Isabel la Católica*.

La circunstancia de ser dicho drama escrito por el autor D. Tomás Rodríguez Rubí, que alcanzó gran renombre en la primera mitad de este siglo, y contando la empresa del principal con la valiosa cooperación de la música del Regimiento Infantería de Baleares número 2, nos induce á creer que dicha función se verá favorecida por numerosa concurrencia.

Además nos consta que, para presentar en escena el drama *Isabel la Católica*, se ha contratado el servicio de una importante sastrería, que seguramente guardará con la indumentaria y el atrezzo la debida propiedad.

El Ayuntamiento de Ciudadela ha acordado colocar en el Salon de actos públicos de aquella Corporación, el retrato de S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

El día 30 del corriente mes terminará el plazo para la adquisición de las cédulas personales sin recargo.

Desde el día 1.º del próximo mes de Diciembre aquellos que no se hubiesen provisto del expresado documento tendrán que abonar el triple de su valor.

Según un periódico financiero, el dividendo que repartirá el Banco de España á sus accionistas al finalizar el segundo trimestre se acercará á 50 pesetas por acción.

En uno de los huertos *d'els Canal d'els Horts* de Ciudadela, propiedad de D. José Bosch Mercadal, se han cogido estos días dos grandes moniats: uno mide 4 palmos, siendo su peso 9 libras, y el otro mide, tanto de largo como de grueso, 2 palmos y un cuarto, alcanzando el peso de 9 libras y media.

De la misma mata que se cogió el primer moniato, se hablan extraído antes algunos ejemplares de varios tamaños, que arrojan el peso de unas nueve libras.

Vuelve á ponerse sobre el tapete la cuestión de la despoblación de Francia. En la primera sesión que ha celebrado el Senado se ha dado lectura á una proposición de ley sobre dicho asunto, que dice así:

«A partir del 1.º de Enero de 1901, los solteros de ambos sexos que hayan cumplido 30 años estarán sujetos á un impuesto igual á la quincena parte de las contribuciones directas que satisfagan.»

Los matrimonios que después de cinco años de verificado el casamiento no tengan ningún hijo, continuarán pagando el impuesto hasta que tengan descendencia.»

En cambio se establecerán premios para los matrimonios que tengan más de cuatro hijos, entre los que se distribuirán anualmente 20 millones de francos. No se cree que esta proposición prospere.

Por poderes conferidos al M. I. Licenciado Sr. Arcediano, se ha dado posesión del cargo de Chantre de la Catedral de Menorca al Canónigo de la Seo de Urgel M. I. Dr. D. Guillermo Píol, recientemente nombrado.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El «Alicante», llegó el viernes 9 á Manila; el «Cataluña», llegó el viernes 9 á Colon; el «B. Aires», salió el sábado 10 de Port Said para Suez; el «México», llegó el sábado día 10 al Havre; el «M. L. Villaverde», llegó el domingo 11 á Marsella; el «Montserrat», llegó el sábado 10 á Nueva York; el «San Ignacio» salió el sábado 10 de Las Palmas para Santos; el «I. de Panay», salió el domingo 11 de Barcelona para Málaga, y el «Larache», salió el domingo 11 de Santander para Cádiz.

La Rda. Comunidad de Religiosas de la Enseñanza, establecidas en Ciudadela, celebrarán durante los días 22, 23, 24 y 25 del actual, un solemne triduo en honor de la Beata Juana de Lestonnac, fundadora de la Compañía de María, con motivo de haber sido elevada á los altares por S. S. Leon XIII.

Muy útil para las gallinas.—Se recomienda el empleo de la cebolla como un beneficioso remedio para la higiene de las aves de corral, pues á ese aceite esencial que excita el lagrimeo, se le atribuye cualidades terapéuticas de primer orden para curar las enfermedades de la laringe en dichas aves,

que, como es sabido, constituye la epidemia que asola los corrales.

El régimen es muy sencillo; una ó dos veces por semana se pica muy menuda la cebolla y se mezcla con harina, y dando á las gallinas este cebo se conserva en excelentes condiciones para engordar, poner huevos y criar.

PARA NIÑOS DELICADOS

Carta referente á un sistema curativo con resultados satisfactorios

Cuando los niños crecen sin el desarrollo natural y empiezan á mostrar debilidad y tendencia á desmedrar, es muy importante someterlos á un tratamiento eficaz para que su debilidad no degeneren en enfermedad. El mejor tratamiento para tales casos se revela en la carta siguiente:

«Santander, 12 Enero 1900.
Muy distinguidos Sres. míos: Mi hija, de edad de quince meses, crecía muy raquítica á consecuencia de algunas enfermedades que había padecido además de haberse amamantado con mala leche.

Habiendo visto en uno de los diarios locales un anuncio sobre la Emulsión Scott, decidí probarla en mi hija.

El resultado, después de dos meses solamente de uso, fué sorprendente. Sigue ganando carnes, color y buen apetito. La verdad es que está casi desconocida.

Deseando, en beneficio de la humanidad, dar publicidad á los buenos resultados que se obtienen de la Emulsión Scott, tengo sumo gusto en darles el presente certificado.

Su muy atento y S. S. O. B. S. M.,
NARCISO GALLUT SALA,
Carabinero de mar.»

El tratamiento por la Emulsión Scott es especial y único en su clase. No hay otro remedio tan agradable al paladar ni tan aceptable á los enfermos á causa de su sabor y fácil digestión. La razón de ello es que la Emulsión Scott está preparada bajo una fórmula original y que hasta ahora nadie ha podido imitar satisfactoriamente. La Emulsión Scott es un compuesto especial de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina. Cada uno de estos componentes son reconocidos como agentes curativos por los mejores médicos del mundo, y la manera como están combinados en la Emulsión Scott, multiplica sus propiedades. Los médicos y los periódicos aconsejan que no se use otra Emulsión que la verdadera de Scott, y para obtener los buenos resultados de esta preparación aconsejamos que se fijen en la marca de fábrica—un hombre con un gran pescado en la espalda—que está en la envoltura de toda botella legítima. Quienes compran la Emulsión Scott obtendrán satisfactorio resultado con su uso, como está claramente probado por cuantos la emplean.



Caridad GALLUT

Centro Ciclista Mahonés

Habiendo acordado celebrar el primer aniversario de la fundación de esta Sociedad con una excursión oficial y un banquete, se participa á los señores socios que el domingo próximo 25 del actual, á las dos de la tarde, saldrá de dicho Centro la excursión que recorrerá los pueblos de San Clemente, San Luis y Villa-Carlos, regresando á las 5 y media de la tarde.

El banquete tendrá lugar á las ocho de la noche, y la lista de inscripción para el mismo se halla de manifiesto en la Conserjería, debiendo quedar cerrada el día 24.

Lo que se publica para conocimiento de los señores socios.—Mahon 22 de Noviembre de 1900.—P. A. de la Junta Directiva, Manuel Sintes, Srío. 1—3

Telegramas

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 21.

El general Linares ha firmado algunos decretos de recompensas á los individuos del ejército, por los servicios prestados á la Patria durante las últimas guerras ultramarinas.

La opinion militar en general muéstrase impaciente por conocer las reformas que el Sr. Linares Pombo quiere introducir en el ramo de Guerra.

En este departamento ministerial se guarda absoluta reserva acerca los proyectos del general Linares.

Madrid 21.

Se ha celebrado en el Senado la anunciada sesión necrológica en honor del general Martínez de Campos.

El acto ha revestido gran solemnidad.

Todos los representantes de los partidos políticos en la Alta Cámara, se han adherido al pensamiento que inició el Gobierno para honrar la memoria del malogrado defensor de la patria.

En el acta de duelo que se ha levantado durante dicha sesión necrológica, han firmado todos los señores senadores allí presentes.

Madrid 21.

En el palacio del Congreso han sido elegidos hoy los señores diputados que han de ocupar los cargos de vice presidente y secretarios de mesa durante la presente legislatura.

Se halla ligeramente indispuerto el señor conde de las Almenas, por cuya causa quedará aplazada la interpelación que debía formular en el Senado sobre la crisis económica de Cataluña.

Madrid 22.

Las noticias de Filipinas son cada día mas aterradoras.

A pesar de la exculpatoria censura que ejercen las autoridades norteamericanas, llegan á la Península diferentes versiones de los horrores que contra los tagalos cometen aquéllos.

La lucha por la independencia del archipiélago es verdaderamente desesperada, y no son bastantes á detener los ímpetus de los filipinos, las barbaridades que á diario cometen los yanquis, incendiando poblados enteros y pasando por las armas á mujeres, ancianos y niños indefensos.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 21.—3:50 t.

Suspendo salida por temporal del Norte: saldré juéves siete mañana.—Ginart.

Palma 22.

«Ciudad de Mahon» ha fondeado á las siete sin novedad.—Cabot.

Imp. de M. Parpal

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Sta. Cecilia virgen y San Filemon mártires
Santo de mañana.—Stos. Clemente papa y Lucrecia virgen, mártires.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José.

Cotizacion oficial

Madrid 21.—4 t.

4 por ciento interior.	70'30
Idem Exterior.	77'15
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	90'10
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	70'00
Acciones Banco España.	507'00
Comp. Arrend. Tabacos.	386'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlin.	000'00
París á la vista.	32'90 á 32'75
Londres á la vista.	33'30 á 00'00
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Banco Hispano-Colonial

COMISION EN MAHON
 Recibidas en esta Comision las carpetas provisionales de los titulos del 4 por 100 interior, correspondientes á los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisiones de 1886 y 1890, y á las Obligaciones Filipinas, serie A, presentados para su conversion, y respectivos á los Resguardos que á continuacion se expresan, pueden los interesados presentar éstas todos los dias laborables de nueve á una del dia en esta Comision para ser cancelados por las respectivas carpetas.
 Billetes Cuba 1886, Resguardos números 1 á 13.
 Idem id. 1890, id. id. 1 á 8.
 Obligaciones Filipinas serie A, id. id. 1 á 6.
 Mahon 19 Noviembre 1900.—Juan Tallavull.

Regimiento Infantería de Baleares
 NÚMERO 2

Debiendo sacarse á pública subasta la cantina establecida en esta plaza, se pone en conocimiento del público, á fin de que los que aspiren al suministro de aquella puedan formular las correspondientes proposiciones, que deberán ser en papel común, firmadas y cerradas, expresando en el sobre el contenido y nombre de la persona que la presente.
 Las proposiciones mencionadas, habrán de presentarse en la Oficina del Mayor, calle Bastion 15, antes de las diez del día 26 de los corrientes que tendrá lugar la adjudicacion; debiendo expresarse en ellas los precios de los artículos que expendan la cantina, que nunca han de exceder de las corrientes en el mercado público.
 Los interesados podrán asistir á la junta, y quedando ésta únicamente en sesion secreta para deliberar, adjudicará acto continuo el servicio de la cantina al que ofreciera más garantía y presente mejores proposiciones.—Mahon 17 Noviembre 1900.—El Comandante Mayor, Juan Aliaga. 3—3

Movimiento del Puerto

Entrados el 22
 De Gibraltar, crucero de guerra inglés «Cleopatra», de 2.380 toneladas, 6 cañones, 300 plazas, al mando del capitán de navío Mr. H. Lyon.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosiones
 A PRIMA FIJA
 Treinticinco años de existencia
 DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.
 (Edificio de su propiedad.)
Garantías: Pesetas 17.415,000
 DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M. de Delás y Miralles, propietario.
 Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.
 Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de Ptas. 955.921,720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Ptas. 6.977,797'95.
 Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean
 En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritacion extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.
 Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestion que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Direccion general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de mas difícil interpretacion
 Sub-Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Beyá 7, Mahón.

Jabones y legía para el lavado

Á BUEN PRECIO Y GARANTIDOS POR SU BONDAD
 Desde 6'50 pesetas á 8 pesetas la arroba de 10 kilos 400 gramos el jabon blanco, blanco y azul 1.º y 2.º, amarillos y verdes.
Legía á 25 céntimos de peseta el kilo
 No se salinan ni dejan residuos.
 Se expenden en la fábrica de Antonio Prats Ginart, calle de Bellavista n.º 6, terminacion de las de S. Juan, Cármen, Concepcion y S. Sebastián.
 A los expendedores se les hará un descuento.
 Se sirven encargos en la Plaza del Príncipe n.º 17 y se pasan á domicilio.
 4—10

PIANO

Por ausentarse sus dueños, se vende uno nuevo.
 En esta imprenta darán razon.

TEMPORADA DE INVIERNO

¡¡Capas!! Busos y Capas
 Quereis salvaros del dengue, quereis reiros de los costipados, quereis que el trancazo sea para vosotros inútil y que ninguna de esas enfermedades os moleste, compraos una buena capa del BAZAR; pues ellas tienen, ó mejor dicho, son el POLO NEGATIVO para tales molestias, teniendo el POLO POSITIVO en todos los bolsillos que puedan disponer de 15, 20, 25, 30, 35, 40, 50, 60 ó 70 Ptas.

EL BAZAR

Francisco Pons Carreras (sucesor de Canet y Pons).
 NUEVA 37 y 39.

TOS. CATARRROS CREOSOTAL
BRONQUITIS. TISIS TERPINOL
PERLAS ANTISEPTICAS SOL CUASINA

Este producto supera en virtudes médicas á todos los compuestos conocidos á base de creosota y Guayaacol. Precio 3'25 pesetas frasco. Depósito: Farmácia Sol, Cortes, 226 (frente á la Universidad) Barcelona.—Mahon: Farmácia Sintas y principales.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Noviembre 1900
LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
 Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores francesas:
 el día 11 de Noviembre el vapor AQUITAINE
 el día 21 de Noviembre el vapor ITALIE
LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA
 Saldrá de Barcelona el día 27 de Noviembre el grandioso y acreditado vapor francés
ALSACE
 Consignatarios en Barcelona, Ripoll y Comp.º, Plaza de Palacio —Barcelona.

ELIXIR ANGLADA DENTÍFRICO, ANTISÉPTICO

Cura la cáries (podridura) desinfecta la boca y tonifica las encías.
 Es el mejor de todos los conocidos. Unas cuantas gotas en un vaso de agua hervida para buches y enjuagues después de la comida. En tiempo de epidemias se aumentará el número de enjuagues.
 Depósito y farmácia del Sr. Fuxá calle de Gerona 124, chafan á la de Aragon Barcelona.—Y en Mahon en la Droguería del Sr. Valls y Pons calle Nueva. 5—15

F. RUIZ ET RUIZ Y COMP. - JEREZ
XEREZ-QUINA

Este aperitivo que ha obtenido varios certificados médicos, entre ellos el del Dr. D. Juan Durán, debido á los Sres. F. Ruiz et Ruiz y Compañía de Jerez, está preparado con base del mejor vino generoso, combinado escrupulosamente con quina pura y plantas medicinales tónicas y reconstituyentes, es una bebida que conviene mucho á toda clase de enfermos, como también á aquellas personas que por exceso de fatiga necesitan un energético reparador de las fuerzas.—Tomado antes de las comidas excita el apetito, después de ella facilita la digestion y mezclado con agua constituye una bebida exquisita y refrescante.
 Único y exclusivo Depósito en la Isla de Menorca
 Establecimiento «LA VID» de D. Manuel Beltrán
 Calle Arravaleta, 3, Mahón.

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES

BILIOSAS
 ES EL
Purgante DE ANDRES Y FABIA
 FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA
 Corrige inmediatamente
 Inapetencias, Acideces,
 Náuseas, Indigestiones,
 Afecciones nerviosas, Irregularidades del múnstruo,
 Vahidos, Vómitos,
 Estreñimiento, Dolores de cabeza
 y otros padecimientos de estómago.
 Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmácia de Sintas, calle de las Moreras núm 6, y principales farmácias y droguerías.